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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Barth, Jochen     
Belitz, Hans-Joachim     
Hube, Rudolf     
Konrad, Walter     
Lukas, Jutta     
Lüttig, Konrad     
Pfeifer, Ann Kristin     
Schollmayer, Jörg     
Zander-Ketterer, Helga     
Zaufke, Jürgen     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lautenbacher, Manuel     
May, Gideon, Dr.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dietz, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Erhöhung der Stadtteilmittel für HaMü (ÖDP) 
 
2. Gedenkort Deportationsrampe (ÖDP) 
 
3. Installierung von Abfallbehältern (CDU) 
 
4. Einrichtung von Standortplätzen für E-Scooter (SPD) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Rechtsabbiegespur Wallstraße 
 5.2. Verdichtung Mombacher Straße/Paul-Denis-Straße 
 5.3. Zufahrt zur Ludwigsburger Straße 8 
 5.4. Bauvorhaben R.-Huch-Straße 
 
 
Anfragen 
 
6. Situation der Bewohner:innen in der der von Sinti und Roma bewohnten Siedlung Har-

tenberg (ÖDP) 
 
7. Weltkulturerbe "Alter Jüdischer Friedhof" (ÖDP) 
 
8. Entwicklung des Hartenberg-Parkes (CDU) 
 
9. Auswertung Probealarm-Status (CDU) 
 
10. Bestand Biotonnen (CDU) 
 
11. Situation ukrainischer Kinder und Jugendlicher in HaMü (Grüne) 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0243/2022, CDU 
 12.2. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1703/2021, CDU 
 12.3. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1571/2021, CDU 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zum Antrag 1474/2021 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Hartenberg/Münchfeld; 
 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0325/ 2022 CDU Ortsbeirat Hartenberg-

Münchfeld 
 13.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0048/2022, SPD 
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 13.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0300/2022 (SPD, CDU, ÖDP), Ortsbeirat 
Mainz-Hartenberg/Münchfeld 

 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 14.1. Schreiben Dezernat V 
 14.2. Mitgliederzahl Ortsbeirat 
 14.4. Geschwindigkeitsmessungen Fritz-Kohl-Straße 
 14.5. Spielplatztreffen Hartenberg-Park 
 
15. Stadtteilmittel 
 15.1. Antrag Nachbarschaftscafé 
 15.2. Antrag Alte Patrone-Fest 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
der TOP 13.3-4, 14.5, 15.1+2 sowie 17.1+2. Der TOP 14.3 wird als TOP 12.3 aufgerufen. 
  
Einwendungen gegen diese Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
  
 
Punkt 1 Erhöhung der Stadtteilmittel für HaMü (ÖDP) 

Vorlage: 0552/2022 
 
Die Vorsitzende schickt voraus, dass in der kommenden Stadtratssitzung eine Verwaltungsvor-
lage zur Beratung und Abstimmung steht und fragt Herrn Konrad, ob er deshalb seinen Antrag 
zurückziehen wolle. 
 
Herr Konrad verneint dies und begründet den Antrag, der mehrheitlich mit 6:2:3 Stimmen be-
schlossen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Gedenkort Deportationsrampe (ÖDP) 

Vorlage: 0553/2022 
 
Herr Konrad begründet den Antrag und Herr Belitz gibt die Information, dass die im Haus-
haltsjahr 2021 dafür vorgesehenen Mittel auf 2022 übertragen worden sind. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Installierung von Abfallbehältern (CDU) 

hier: bei neuaufgestellten solitär stehenden Parkbänken 
Vorlage: 0599/2022 

 
Der von Frau Lukas begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 4 Einrichtung von Standortplätzen für E-Scooter (SPD) 

Vorlage: 0613/2022 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass in der kommenden Stadtratssitzung seitens der Am-
pel-Koalition ein entsprechender Antrag, der noch über das von der HaMü-SPD geforderte 
hinausgeht, gestellt wird. 
 
Herr Zaufke zieht den Antrag zurück.  
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Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Rechtsabbiegespur Wallstraße 
 
Herr Drechsler bittet die Verwaltung, im Bereich Wallstraße Richtung Mombacher Straße wie-
der eine Rechtsabbiegespur einzurichten, da erstens ausreichend Platz vorhanden ist und zwei-
tens die täglichen Rückstaus vermindert werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.2 Verdichtung Mombacher Straße/Paul-Denis-Straße 
 
Die Verwaltung wird gefragt, welche Veränderungen/Planungen im dortigen Bereich vorgese-
hen sind.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5.3 Zufahrt zur Ludwigsburger Straße 8 
 
Eine Anwohnerin weist darauf hin, dass in der o. g. täglich viel zu schnell gefahren wird und 
fragt die Verwaltung, welche geschwindigkeitsreduzierenden Maßnahmen ergriffen werden 
können, da die Einfahrtsituation zur Flüchtlingsunterkunft zu Gefährdungen auf dem Weg 
zum benachbarten Spielplatz führt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.4 Bauvorhaben R.-Huch-Straße 
 
Die Verwaltung wird gefragt, wie der aktuelle Stand hinsichtlich des beantragten Hochhausbau-
es sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Situation der Bewohner:innen in der der von Sinti und Roma bewohn-

ten Siedlung Hartenberg (ÖDP) 
Vorlage: 0554/2022 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 11.05.22. 
 
Herr Konrad fragt, warum zu den Fragen 1 und 6 keine konkreten Angaben gemacht werden 
können und bittet dies nachzuholen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Weltkulturerbe "Alter Jüdischer Friedhof" (ÖDP) 

hier: Zeitplan für die Umsetzung der Arbeiten 
Vorlage: 0555/2022 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 08.05.22. 
 
Herr Konrad fragt nach, ob alle Parkplätze im dortigen Bereich wegfallen werden und ob ge-
plant ist, dort eine MVG-Bushaltestelle einzurichten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Entwicklung des Hartenberg-Parkes (CDU) 

hier: moderner generationenübergreifender Stadtteilpark 
Vorlage: 0600/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Auswertung Probealarm-Status (CDU) 

Vorlage: 0601/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Bestand Biotonnen (CDU) 

Vorlage: 0602/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.05.22. 
 
Frau Lukas fragt nach, ob die halbjährige Karenzzeit als erzieherische Maßnahme zu verstehen 
sei.  
                                                                                                                                      



   8 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Situation ukrainischer Kinder und Jugendlicher in HaMü (Grüne) 

Vorlage: 0632/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.    
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0243/2022, CDU 

hier: Konsenspapier 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des OB vom 30.04.22.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1703/2021, CDU 

hier: DFI-Anlagen 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 05.05.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1571/2021, CDU 

hier: Blindenstreifen Hbf-West 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 03.05.22.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
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Punkt 13.1 Sachstandsbericht zum Antrag 1474/2021 der SPD Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Hartenberg/Münchfeld; 
hier: Umgestaltung Fläche Dijonstraße, Bushaltebereich gegenüber 
REWE-Markt 
Vorlage: 1734/2021 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.04.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0325/ 2022 CDU Ortsbeirat Hartenberg-

Münchfeld 
hier: Aktualisierung des Stadtteilporträts 
Vorlage: 0669/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 13.05.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0048/2022, SPD 

hier: Umgestaltung Fläche Dijonstr./Bushaltebereich gegenüber RE-
WE 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 03.03.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0300/2022 (SPD, CDU, ÖDP), 

Ortsbeirat Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
hier: Abrissfläche Hochstraße im Rampenbereich und Brückenpfeiler 
Mombacher Straße, Kreuzung Wallstraße 
Vorlage: 0712/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 17.05.22.  
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Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Schreiben Dezernat V 

hier: Wiese Am Judensand/Finkenstraße 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 19.04.2022.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.2 Mitgliederzahl Ortsbeirat 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass die Vorschlagsliste der AfD erschöpft ist und somit deren Sitz 
nicht mehr besetzt werden kann. Die gesetzliche Zahl des Ortsbeirates verringert sich somit 
von 14 auf 13 bis zum Ende der Wahlperiode.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.4 Geschwindigkeitsmessungen Fritz-Kohl-Straße 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernats V vom 04.05.22.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.5 Spielplatztreffen Hartenberg-Park 
 
Die Vorsitzende informiert über ein Spielplatz-Treffen mit dem Jugendamt am 23.06.22, 
16:30h im Hartenberg-Park. Der Ortsbeirat ist dazu herzlich eingeladen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Stadtteilmittel 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Antrag Nachbarschaftscafé 
 
Auf Vorschlag der Vorsitzenden stimmt der Ortsbeirat einstimmig zu, das Nachbarschaftscafé 
mit 200 € zu unterstützen.  
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Punkt 15.2 Antrag Alte Patrone-Fest 
 
Auf Vorschlag der Vorsitzenden stimmt der Ortsbeirat mit 9:0:2 Stimmen einstimmig zu, das 
Vereinssommerfest mit 500€ zu unterstützen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez, Sauer                                                          gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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